

あすなろ

2022年12月23日

みみレター 第8号

兵庫県立姫路聴覚特別支援学校
校内支援部 (文責 小林真)

テレビドラマ silent (サイレント)

さいしゅうかい むか 最終回を迎えました。

2022年10月より、フジテレビ系連続テレビドラマ「silent」(毎週木曜・22:00～)が放送され、12月22日に最終回を迎えました。視聴されていた方も多かったのではないのでしょうか。

このドラマは、主人公の紬(つむぎ)が、本気で愛するも別れることになってしまった高校時代の恋人・想(そう)と8年ぶりに再会するところから始まりました。声をかけても振り返らない想は、実は彼が徐々に耳が聞こえにくくなる“若年発症型両側性感音難聴”を患い、聴力をほとんど失っていたことを知りました。この“若年発症型両側性感音難聴”が8年前に別れるきっかけともなりました。中途失聴の想の気持ちと、その想に寄り添っていこうとする紬の姿にせつなくも心が温かくなるドラマでした。どのように感じられたのでしょうか。

このドラマは大反響をおこしています。Twitterで何度も世界トレンド1位になるほどでした。テレビドラマは、誰もが親しみやすいものです。このツールを使いながら、いい意味で聴覚障害理解について広がっていくことを切に願っています。

じゃくねんはっしょうがたりょうそくせいかんおんなんちょう 若年発症型両側性感音難聴とは？

ドラマ「silent」に出てくる想の患った“若年発症型両側性感音難聴”とはどのようなものでしょうか。

若年発症型両側性感音難聴とは、遺伝子異常を原因として、40歳までの方に発症する難聴のことを指します。病名に両側性とあるように、若年発症型両側性感音難聴では左右両方の耳の聴こえが低下します。日本においては難病指定を受けた病気のひとつで、難聴を抱える患者さんのうち約1%前後が、この病気が原因だと報告されています。

若年発症型両側性感音難聴の原因となる遺伝子として7つの遺伝子がこれまでにあげられています。原因となる遺伝子に応じて、発症年齢に違いがあったり、聴こえの影響が生じる周波数に違いがあったりすることも知られています。平成30年11月より若年発症型両側性感音難聴の原因遺伝子を網羅的に調べる検査が保険診療の検査として実施されています。難聴の遺伝学的検査は、難聴の程度や進行の程度を予測したり、難聴以外の症状を予測できたりするなど、治療法の選択などにおいて有用な情報が得られ、患者さんに多くのメリットがある検査です。

ほ ちよう き てん らいこうび	
補聴器店 来校日	
＜ 13:10～ 通級教室 ＞	
神戸ヒヤリングセンター	1月12日(木) 1月26日(木)
ロートシン姫路補聴器センター	1月20日(金)
補聴器の故障や買い替え、イヤードの作り替えの際は、補聴器店 来校日を確認して、担任にお申し出ください。	

